

EL DIARIO

PERIODICO INDEPENDIENTE.

REDACTOR Y EDITOR

GERARDO PACHECO. C.

AÑO II

San José de Costa Rica, 6 de Noviembre de 1895.

Num. 512.

El que reciba este periódico y no lo devuelva lo consideramos como suscriptor.

EL DIARIO

—POR CABLE—

Londres, Noviembre 2.—Un despacho de Shanghai avisa que el castigo del Vi-Rey Lin, por haber permitido los ultrajes de Kuchen, fué completamente una farsa. Al llegar á su casa los oficiales del distrito le acaladaron una gran recepción.—Un despacho de Roma noticia que los metafistas americanos establecerán dos periódicos, uno en inglés y el otro en italiano, con el objeto de hacer procelitos.

Madrid, 2.—Se dice que Máximo Gómez, el General en Jefe de los insurgentes ha anunciado su intención de ir á Santo Domingo para curarse; sin embargo se cree que Nueva York es el punto á donde se va á dirigir.—Esto se considera como prueba de que los insurgentes están desorganizados.—La entrevista del General Campos que publicó "El Imparcial," ha sido severamente criticada por su moderación; en esta entrevista, Campos dijo que aunque los Estados Unidos quizá ayudaran á los insurgentes, no temía el resultado.—El señor Dupuy de Lome, Ministro Español en Washington, avisa que la actitud de los Estados Unidos hacia España no ha cambiado.

Roma, 2.—Se dice aquí que el Monseñor

Salomi quedará en Wáshington por algún tiempo después de su elevación al cardenalato con el título de Pío, delegado apostólico. Su sucesor no ha sido nombrado aún. A las cinco y cuarenta a. m. la gente fué despertada por un fuerte temblor de tierra que dañó seriamente á varios de los principales edificios.

VARIETIES

AL EGREGIO CUBANO
ANTONIO MACEO.

!No te conozco !; pero crec verte
Con la enseña de Cuba entre las manos,
Luchando brazo á brazo con la muerte
Por darle libertad á tus hermanos.
Me parece escuchsr tu voz guerrera
Enseñando á los tuyos la victoria,

Es terror para España tu bandera...
Tu nombre para el mundo es una gloria!
Lucha, lucha invencible y denodado,
El porvenir de Cuba centellea
Con tu espada de indómito soldado
Escribirás la Redentora Idea;

Y los siglos dirán entusiasmados
Cuando lean tu hrstoria legendaria,
Maceo con sus míseros soldados
Alzo libre á la estrella Solitaria!

BELISARIO CHOTO.

Decía un gitano á otro:
—¿En qué día naciste?
—En Jueves Santo...
—! Chiquillo ! pues entónces te llamarás

Monumento!

CUBA INDEPENDIENTE

A MI INOLVIDABLE AMIGO

EDUARDO ANTONIO HERNANDEZ.

Cómo llegan hasta los confines del mundo civilizado los gritos sublimes de las almas gigantes de los cubanos, pidiendo su libertad, cansados ya de la ignominia de ser esclavos. Cómo se hace sentir de polo á polo el entusiasmo que reina en las almas que saben apreciar la libertad, porque sus hermanos de Cuba vean recompensados tantos sacrificios con el logro de su independencia. Cómo se animan los corazones buenos en favor de los que sufren.

Cuba luchando por romper las duras cadenas de la opresión; Cuba haciendo grandiosos esfuerzos por soltarse de las manos de su verdugo; Cuba queriendo sacudir el pesado yugo que la ha agobiado tanto tiempo; Cuba esforzándose hasta lo increíble por sepultar en el fondo de sus mares el látigo con que el insolente español aun le azota; Cuba en su santo entusiasmo por la libertad que Dios al hombre diera y que el hombre al hombre le quitara; **ES SUBLIME.**

Cuba libre; sueño dorado de los patriotas; eterna ilusión de los héroes de la Reina de los mares; encanto de las vírgenes cubanas. Palabras repetidas con envidiable constancia por las pobres madres de los mártires de tan santa idea.

Independencia, grito aterrador para los amantes de la esclavitud, palabra llena de encantos para los espíritus buenos.

Cuba, vuestra guerra es santa, santísima, vuestras pretenciones son justas, justísimas y vuestras esperanzas próximas, muy próximas á convertirse en hermosa realidad.

Las siguientes palabras pueden servir de consuelo á Cuba.

“Las naciones de Hispano-América, en la penosa génesis de su organización defini-

tiva, han encontrado abrojos que señalan con estelas de sangre las vías recorridas, con piedras tumalares las cumbres coronadas. Abrojos y pruebas que habrían extinguido una fe menos ardiente que la de sus corazones y que habrían agotado una sabia menos vigorosa que la de sus organismos.

“No ha sido la menor de estas pruebas ni el menos punzante de estos abrojos, la actitud asumida por las naciones de ultramar cuando quiera que las vicisitudes de la política las han colocado en el mismo tortuoso camino que transitamos los hijos de Colón.”

Sí, Cuba debe alentarse, porque ella no es la primera que derrama sangre por desahirse de las garras de una nación que apoyada en la fuerza bruta, quiere negar “el sagrado derecho que tiene cada país ó pueblo mayor de edad de ser el árbitro de sus destinos.

Cómo se hace oír un grito general desaprobando la conducta de España, que se esfuerza en tener en la esclavitud á un pueblo que aspira con justicia á lo que le pertenece.

Cómo se hace sentir la indignación que causa en las almas libres la criminal tenacidad de la soberbia de España por ahogar el grito del entusiasmo de un pueblo heroico.

Cómo se indignan los corazones buenos contra los victimarios de tanta víctima ilustre. España luchando por contener el empuje de tantos héroes, astiados ya de tanta tiranía; España haciendo vanos esfuerzos por empuñar siempre el hacha del verdugo; España intentando agobiar eternamente á Cuba con su yugo ignominioso; España esforzándose por sepultar en el fondo de Ceuta á los héroes cubanos que con envidiable atrevimiento piden libertad; España en su réproba intención de quitar á los hombres lo que Dios les dió; **ES ABOMINABLE**

España vuestra guerra es oprobiosa,

vuestras pretenciones injustas y vuestras esperanzas muy pronto fallarán.

La beligerancia de Cuba ha sido reconocida ya por varias naciones; los recursos materiales les son dados por muchos de sus hermanos y cuenta con el apoyo moral del mundo entero—;no debía esperarse otra cosa—la causa de Cuba es justa y justo es que no se le deje perecer con indiferencia.

Si la América Latina hubiera celebrado ya su pacto de Unión la beligerancia de Cuba estuviera reconocida y podría ayudársele eficazmente.

Por desgracia apenas se piensa en lo que debería ser una realidad.

Tiempo vendrá en que podamos ayudar á las buenas causas sin exponernos á los bejámenes y ultrajes de las naciones europeas.

El glorioso día en que los cubanos sean libres se acerca, y nosotros esperamos también poder decir con fraternal entusiasmo—Cuba es independiente.

I. A.

Tomado de "EL AVENNINO".

SONETO.

No se puede negar: q' eres hermosa,
Sensible, espiritual, niña hechicera:
Te dió su talle la gentil palmera,
Su blanco el nardo, su carmín la rosa.

Tu mirada apacible y cariñosa,
Tu sonrisa inocente y placentera,
Tu rizada y oscura cabellera,
Tu boca de coral, urna preciosa:

Todo es bello en tí, todo en tí revela
Algo de celestial, algo que hechiza,
Que eternamente el corazón anhela;

Más ¡alma de mi alma!, me horroriza,
Sin cesar me atormenta y me desvela
Que no sepas coser ni una camisa.

VICENTE ACOSTA.

Una tarde en mi valle.

¡Tarde horrible! el horizonte,
La alta esfera negro velo

Recubrió.

Triste, obscuro, estaba el monte,
Triste el valle, triste el cielo

Triste yo.

En medio el cuadro sombrío,
De pavura todo acento

Freneció.

Mudo estaba el manso río,
Muda el ave, mudo el viento,

Mudo yo.

De la aldea á la cabaña.

Busco un sér mi vista, en vano

Le buscó

Sola estaba la montaña
Solo el bosque, solo el llano,

Solo yo.

Y tras el negro horizonte,

Sólo el poder soberano

Que hoy logró

Que ni una flor guarda el monte,

Ni una el bosque ni una el llano

Ni una yo.

Ay! del tiempo á la honda zaña

Seremos en este arcano

Que él formó

Polvo estéril la montaña,

Polvo el bosque, polvo el llano,

¡Polvo yo!

EVARISTO SILIÓ Y GUTIÉRREZ.

OFREZCO

Pagar muy bien todas las estampillas usadas que se me vendan.

CARLOS CASTRO S.

8ª Avenida O. N° 264.

AVISO

Durante mi corta ausencia del país, dejo poder generalísimo á mi señora Doña Valentina B. de Lamicq.

E Lamicq.

San Jose 5 de Noviembre de 1895.

EL DIARITO

LA ESTRELLA

FABRICA DE PUROS Y CIGARRILLOS

Depósito de los mejores tabacos de la Habana, Jamaica, iztepeque, etc

Actualmente tiene gran surtido de puros de excelente calidad á precios muy bajos.

PROPIETARIO,

CEFERINO A. CAÑIZARES.

50 varas al Norte del teatro, Variedades

FOTOGRAFIA

DE

— F. DE FIENNE Y C^{as} —

Especialidad en retratos de niños

Frente al Imperial Hotel

JOSÉ MATIAS SALAZAR

Ofrece magníficas cenas todas las noches, priedcipalmente las de funciones teatrales. Sirve comidas á toda hora del día. No hay que olvidarse de CHOMPIPE.

Esquina N. E. de la Plaza del Hospital.

VINOS FRANCESES

de mesa y de consagrar cognacs garantizados legítimos vende á precios sin competencia

EDUARDO CHARPENTIER h.,

Único Agente del acreditado vino Catoy propiedad de los señores Tournon y C^a

D. H. ENGLÉS,

CASA DE MR. CHASE.—ATRAS DE LA IGLESIA DE LA DOLOROSA.

Da lecciones de francés á \$ 1-50 á domicilio y \$ 1-00 en su casa, por mes.

PASTELERIA FRANCESA.

AVENIDA CENTRAL.

Este acreditado establecimiento ofrece al público un constante surtido en pasteles y dulces de todas clase, está hecho cargo de los trabajos el conocido y acreditado dulcero

RAMON CHIRINO.

OFICINA Y TIPOGRAFIA

DE

“EL DIARITO”

—o:⊕:o—

Situada donde estaba EL HERALDO, Calle 20 N., á 50 varas de la Administración de Correos, Número 128

Suscripción mensual \$ 1-00
Avisos y comunicados más barato que los demás.
Artículos de interés general, gratis.

Se imprimen con la mayor prontitud folletos, hojas sueltas, periódicos, etc., etc.

HOTEL BELIZARI

6^a AVENIDA O., N^o

MAGNÍFICA CANTINA

sutida de licores de la mejor calidad

Se preparan banquetes y cenas y tiene cuartos con magníficas camas. Servicio pronto y esmerado.

Ojo.—Los vinos de este hotel son inmejorables.

EL DOCTOR URIBE

Médico y cirujano

Despacha en la Botica del Doctor Rojas, frente á la Merced.

TIP. EL DIARITO.